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В середине прошлой недели 
председатель 
Законодательного собрания 
Челябинской области 
Владимир мякуш (фракция 
«единая россия») проВел 
ВыеЗдной прием граждан 
по лиЧным Вопросам В селе 
канашеВо красноармейского 
муниципального района. 
кроме того, рукоВодитель 
депутатского корпуса 
оЗнакомился с ходом 
дорожного ремонта, а также 
с реалиЗацией партийного 
проекта «городская среда». 
В рабоЧей поеЗдке 
Владимира мякуша 
сопроВождали Заместитель 
председателя областного 
парламента константин 
ЗахароВ (фракция «единая 
россия») и депутат 
Законодательного собрания 
александр мотоВилоВ 
(фракция «единая россия»).

Владимир мякуш: «Нам ВажеН 
прямой диалог с граждаНами»

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области 
(фракция  «Единая Россия»):

Практика выездных приемов граждан очень важна для того, чтобы 
понимать масштабы проблем, которые имеются в глубинке. Это 
позволяет увидеть ситуацию воочию, оценить ее со всех сторон, на 

месте проработать наиболее верные способы решения. Например, те 
проблемы, с которыми ко мне на прием пришли жители Красноармейско-
го района, копились годами, все они крайне сложные. И решения здесь 
должны быть взвешенными, продуманными. Такой прямой диалог с 
местными жителями дает возможность взглянуть на многие вопро-
сы с другой точки зрения, приближает власть к населению. А потому 
практика выездных приемов будет продолжаться. 

П
одобные выездные приемы 
для южноуральских парламен-
тариев стали уже традицион-

ными, ведь они позволяют на местах 
узнавать о проблемах и принимать 
оперативные решения. Все вопросы бе-
рутся депутатами на личный контроль. 
За последние две недели Владимир 
Мякуш лично встретился с жителями 
Еткульского района, Аргаяша, Копейска, 
Южноуральска, побывал в Октябрьском 
муниципальном районе и Кыштымском 
городском округе. На минувшей неделе 

для рабочей поездки и встречи с граж-
данами был выбран Красноармейский 
муниципальный район.

Несмотря на то, что Красноармейский 
район может похвастаться стабильным 
развитием, проблем здесь немало. От-
сутствие в ряде населенных пунктов 
района хороших дорог, газа, дефицит 
мест в дошкольных учреждениях – эти 
и другие проблемы местные жители 
озвучили председателю регионального 
парламента.

Одна из самых болезненных тем 

для Канашево – требующий ремонта 
сельский детский сад «Золотой ключик». 
Дошкольное учреждение имеет два 
корпуса. В первом находятся пищеблок 
и ясельные группы, во втором здании 
расположились дошколята с младшей 
до подготовительной групп. На встрече 
с Владимиром Мякушем инициативная 
группа родителей, чьи малыши посеща-
ют дошкольное учреждение, рассказа-
ла, что оба здания требуют серьезного 
ремонта.

День рождения Челябинска объеди-
няет всех, кто здесь живет, соединяет 
прошлое и будущее города. Немало 
ярких страниц истории нашего Отече-
ства связано с Челябинском. Здесь 
родились и работали известные го-
сударственные деятели, талантли-
вые ученые, врачи, писатели, пред-
приниматели и общественники. Их 
именами мы по праву всегда будем 
гордиться.
В облике Челябинска органично со-
четаются старина и современность. 
Трудом его жителей год от года город 
активно строится и развивается.
Давайте же вместе беречь и при-
умножать лучшие традиции наших 
предков. Пусть чувство причастности 
к общему делу станет лейтмотивом 
нынешнего Дня города!
В день рождения Челябинска хочу 
пожелать каждому жителю и каж-
дой семье крепкого здоровья, сча-
стья, благополучия, славных дел и 
трудовых свершений, хорошего на-
строения, а городу, конечно же, про-
цветания. С праздником!

В.В. Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания

Челябинской области

дорогие 
челябиНцы!

примите самые 
искреННие поздраВлеНия 

с дНем города!

Начало. Продолжение на стр. 3

П
о результатам, озвученным 
региональной избиратель-
ной комиссией, большин-

ство, а именно 120 мандатов получи-
ли кандидаты, выдвинутые партией 
«Единая Россия». «Справедливой Рос-
сии» и ЛДПР досталось четыре и два 
мандата соответственно, также места 
в муниципальных представительных 
органах заняли 11 самовыдвиженцев. 
В трех избирательных округах, где за 
кандидатов избиратели отдали оди-
наковое количество голосов, через 

две недели пройдет повторное голо-
сование. Явка составила чуть более 
32 процентов, что является средним 
показателем по России.

– Цифра по явке считается хорошей 
для довыборов в местные представи-
тельные органы. Хорошие показатели 
по явке в Уйском и Кизильском муни-
ципальных районах, где проголосова-
ло больше 70% человек. Низкая явка 

была в Сосновском районе – в районе 
10%, – отметил глава облизбиркома 
Сергей Обертас.

Отметим, избирком области не 
зарегистрировал нарушений законо-
дательства, в комиссию не поступило 
ни одной жалобы.

– Я хочу поблагодарить всех за 
организацию в Челябинской области 
выборов в Единый день голосова-

ния. Мы рассматриваем эту избира-
тельную кампанию как подготовку к 
мартовским выборам. Это была воз-
можность отработать слаженность в 
действиях и провести оценку техни-
ческой оснащенности, – прокоммен-
тировал итоги выборов губернатор 
Челябинской области Борис Дубров-
ский.

– На выборах в органы местного 

самоуправления партия «Единая Рос-
сия» завоевала 120 из 140 мандатов. 
Это достойный результат, который под-
тверждает доверие избирателей к той 
программе развития городских и сель-
ских поселений, которую мы предлага-
ем. В ряде округов шла ожесточенная 
борьба. Так, наиболее острыми были 
выборы в поселке Роза, здесь партия 
получила 11 из 15 мандатов.

Главным условием успеха наших 
кандидатов на местных выборах яв-
ляется то, что все они прошли через 
фильтр предварительного голосова-
ния. Еще на этапе выдвижения мы 
советуемся с жителями, кого они хотят 
видеть в представительных органах 
власти своих городов и сельских по-
селений. На встречах звучит много 
просьб и наказов, которые мы берем 
в работу, включаем в нашу програм-
му, – подвел итоги избирательной 
кампании Владимир Мякуш

10 сентября, в единый день 
голосования, в Челябинской 
области прошли выборы. борьба 
шла за 140 мандатов, 139 из 
которых – депутатов сельских 
поселений и городских округов. 
кроме того, в кизильском 
муниципальном районе 
выбирали главу полоцкого 
сельского поселения. 

ЮжНоуралЬцы Выразили доВерие

Александр Патритеев

120 маНдатоВ – «Единая Россия» 

4 маНдата – «Справедливая Россия» 

2 маНдата – ЛДПР

11 маНдатоВ –  самовыдвиженцы
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В
ел заседание заместитель 
председателя комитета Ан-
дрей Самсонов. О ходе реа-

лизации региональной госпрограммы 
«Развитие информационного общества 
в Челябинской области на 2016 – 2018 
годы» перед депутатами отчитался 
первый замминистра информацион-
ных технологий и связи региона Игорь 
Фетисов. 

Сделано в РоССии
Основная цель – повышение ка-

чества жизни населения за счет ис-
пользования информационных и 
телекоммуникационных технологий. В 
целом все мероприятия региональной 
программы исполняют указ президен-
та РФ, предполагая увеличение доли 
граждан, пользующихся госуслугами 

в электронной форме. Кроме того, в 
рамках исполнения поручения главы 
государства осуществляется переход 
на импортозамещение технических 
средств. Так, в самом министерстве 
информационных технологий до кон-
ца 2017 года компьютеры будут пере-
ведены на российскую операционную 
систему Astra Linux. А до 2020 года 
стоит задача перевести все органы ис-
полнительной власти на отечественное 
программное обеспечение.

УСтРаняя 
инфоРмационное 

неРавенСтво
Отметим, в рамках реализации 

областной госпрограммы в феврале 
было заключено соглашение о предо-

ставлении субсидий из федерального 
бюджета, направленных на популяри-
зацию, информирование, автоматиза-
цию процессов предоставления госу-
дарственных и муниципальных услуг 
в электронной форме. Информировать 
южноуральцев о преимуществах элек-
тронных услуг решено посредством 
аудио- и видеороликов, которые будут 
транслироваться в местах, где есть ме-
диаэкраны, на территории муниципа-
литетов. 

– Представители министерства ез-
дят по всей области, открывая точки 
по устранению цифрового неравенства, 
общаются с жителями в МФЦ, образо-
вательных организациях и так далее, 

– рассказал Игорь Фетисов. – Но если 
в таких крупных муниципалитетах, 
как Челябинск, Магнитогорск, Миасс, 
Кыштым, Златоуст, люди знают о том, 
что есть единый портал госуслуг, то в 
отдаленных территориях жители по-
рой удивляются, что могут, допустим, 
заплатить штраф, не выходя из дома. 
Наши точечные поездки, конечно, 
массового эффекта не дают, поэтому 
пытаемся достичь его с помощью 
средств широкого информирования.

Сделано 
на Южном УРале

В немалой степени парламентари-
ев интересовало и то, как в регионе 
формируются элементы электрон-
ного государства. Так, в настоящее 

время модернизируется система мо-
ниторинга жилищного фонда Челя-
бинской области в целях ее интегра-
ции с федеральной государственной 
информационной системой ГИС ЖКХ. 
Надо сказать, что мы идем по этому 
пути вместе с другими субъектами 
Федерации. А вот особенное, выгодно 
отличающее Южный Урал от других, 
это разработка собственной систе-
мы электронного документооборота. 

Действительно, она создается мини-
стерством информационных техноло-
гий и связи, что называется, с нуля 
(как показал анализ, такой путь целе-
сообразнее) и будет представлять со-
бой законченный продукт, объединив 
все муниципальные образования, все 
органы власти. Согласно озвученным 
прогнозам, внедрение системы за-
вершится к концу 2018 года.

Александр Патритеев

умНый региоН
во исполнение поруЧения президента россии владимира путина 
в Челябинской области идет развитие информационного общества. 
основные акценты сделаны на повышение каЧества жизни 
населения, преодоление так называемого цифрового неравенства, 
а также импортозамещение – переход на отеЧественные 
операционные системы. о том, Чего удалось достиЧь в «цифре» 
сегодня и Что можно прогнозировать в сфере высоких технологий 
на завтрашний день, шла реЧь на недавнем заседании комитета 
законодательного собрания по промышленной политике 
и транспорту. 

за январь-июнь 2017 года доля жителей челябинской 
области, использующих механизм получения 
государственных и муниципальных услуг 
в электронной форме, составила 55,4%. к концу 2017 года 
запланировано увеличение этого показателя до 60%.

постановлением регионального правительства от 
07.08.2017 года в программу «развитие 
информационного общества в челябинской области на 
2016 – 2018 годы» внесены изменения, 
предусматривающие увеличение объема 
финансирования до 505,1 млн рублей, в том числе за 
счет областного бюджета – до 487,98 млн рублей. 

Андрей САМСоноВ, заместитель председателя 
комитета Законодательного Собрания по 
промышленной политике и транспорту 

(фракция «Единая Россия»):
Мы живем в XXI веке, и именно развитие 
электронных систем и электронного до-
кументооборота имеет особое значение 

для экономической составляющей региона. 
Комитет по промышленной политике и транс-
порту на постоянной основе сотрудничает с 
областным министерством информационных 
технологий и связи. На сегодняшнем засе-
дании депутаты подробно ознакомились с 
основными тенденциями развития информа-
ционного общества в Челябинской области 

и рекомендовали министерству активизировать работу по подготовке и 
реализации мероприятий госпрограммы в III квартале текущего года, чтобы 
обеспечить достижение запланированных программой показателей.

К
ак обратила внимание депу-
тат областного парламента, 
один из инициаторов проекта 

закона Татьяна Кузнецова (фракция 
«Единая Россия»), в настоящее время 
областным законом предусмотрено 
право ветеранов и вдов участников 
Великой Отечественной войны на 
получение единовременной матери-
альной помощи на текущий ремонт 
квартир в размере 15 тысяч рублей, 
в частных жилых домах – 25 тысяч 
рублей. Кроме того, в рамках закона 
оказывается единовременная ма-
териальная помощь на подводку и 
монтирование придомового газово-
го оборудования в размере 25 тысяч 
рублей, а также выплата в сумме 100 
тысяч рублей на проведение капи-
тального ремонта квартиры.

Однако эти меры социальной 

поддержки предусмотрены только 
для ветеранов и вдов участников 
Великой Отечественной войны, ко-
торые получают страховую пенсию 
по старости.

– Но такое положение дел вы-
зывает справедливую критику у ве-
теранов войны, которые получают 
государственную пенсию по линии 
Министерства обороны, Министер-
ства внутренних дел Российской Фе-
дерации, а также других федераль-
ных органов, где предусмотрена во-
енная служба, – прокомментировала 
парламентарий. – Именно поэтому 
депутаты Законодательного Собра-
ния разработали законопроект, ко-
торый разрешает включить данную 
категорию населения в список тех, 
кто имеет право на единовременную 
выплату на текущий и капитальный 

ремонт жилья, а также на газифи-
кацию.

Добавим, что в инициативную 
группу парламентариев, которая 
работала над законопроектом, вхо-
дили председатель Законодатель-
ного Собрания Челябинской области 
Владимир Мякуш (фракция «Единая 
Россия»), первый заместитель пред-
седателя областного парламента 
Юрий Карликанов, заместитель ру-
ководителя областного парламента, 
председатель комитета по социаль-
ной политике Александр Журавлев 
(фракция «Единая Россия»), а также 
депутат-единоросс Татьяна Кузнецо-
ва.

Проект закона был принят депу-
татским корпусом сразу в трех чте-
ниях.

Ирина Яббарова

депутаты областного 
парламента предложили 
устранить несправедливость 
по отношению к ветеранам и 
вдовам уЧастников великой 
отеЧественной войны, которые 
полуЧают государственную 
пенсию. на сегодняшний 
момент эта категория 
населения не имеет прав на 
полуЧение льгот из 
областного бюджета. однако 
региональные парламентарии, 
проанализировав 
правоприменительную 
практику, приняли решение 
вклюЧить их в список 
категорий граждан, имеющих 
право на субсидии по ремонту 
домов и газификации. 

поддержка для ВетераНоВ

Д
епутаты отметили, что в 
ходе уборочной кампании в 
этом году предстоит убрать 

1 миллион 670 тысяч гектаров яро-
вых и озимых культур, что на 34 ты-
сячи га больше, чем в прошлом году. 
1 млн 397 тысяч га из этого объема со-
ставляют зерновые и зернобобовые 
культуры, 273 тысячи га – масличные 
и кормовые культуры.

Хозяйства области уже приступи-
ли к уборке зерновых. На 23 августа 
обмолочено 100 тысяч га посевов, 
намолочено 200 тысяч тонн зерна. 
Урожайность в весе после доработки 
составила 20 ц/га, это выше прошло-
годнего показателя на 4,5 центнера. 
На отдельных полях урожайность уже 
составила 60 ц/га.

Также началась уборка раннего 
картофеля (урожайность 163 ц/га) 
и овощей открытого грунта (капуста, 
морковь, свекла – урожайность 280 
ц/га).

Готовность зерноуборочной техни-
ки на эти дни – 95 – 98%. Потребность 
сельскохозяйственных товаропроиз-
водителей в горюче-смазочных мате-
риалах составляет 64 тысячи тонн, в 
том числе 48 тысяч тонн дизельного 
топлива и 12 тысяч тонн автобензина.

Для уборки урожая, обработки 
паров и зяби требуется 3,3 млрд 
рублей, в том числе на приобрете-
ние горюче-смазочных материалов 

– 2,7 млрд рублей. 2 млрд 250 млн 
рублей сельхозтоваропроизводите-
ли уже получили из федерального и 
областного бюджетов.

Что касается заготовки кормов, то 
на 21 августа заготовлено 109 тысяч 

тонн сена (81% от планового показа-
теля) и 379 тысяч тонн сенажа (104% 
от плана). На одну условную голову 
крупного рогатого скота заготовлено 
19,4 центнера кормовых единиц гру-
бых и сочных кормов.

Депутаты рекомендовали мини-
стерству сельского хозяйства Челя-
бинской области принять необхо-
димые меры по выполнению плана 
уборки урожая и своевременному 
доведению до сельхозтоваропроиз-
водителей субсидий на возмещение 
части затрат на приобретение сель-
скохозяйственной техники. Также 
необходимо содействие минсель-
хоза в приобретении ГСМ и других 
материально-технических ресурсов, 
заготовке необходимых объемов 
кондиционных семян сельскохозяй-
ственных культур, включая страхо-
вые запасы, под посев 2018 года и 
заготовке кормов для проведения 
зимовки крупного рогатого скота в 
период 2017 – 2018 годов.

уборка урожая и заготовка кормов стали основной темой обсуждения 
на заседании комитета законодательного собрания по аграрной 
политике.

жаркая пора 

Меры социальной поддержки ветеранов Великой 
Отечественной войны и вдов участников Великой 

Отечественной войны будут расширены
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–О
дноэтажный корпус, где 
расположены ясельные 
группы и пищеблок, был 

построен в 1962 году, – рассказала 
мама одного из воспитанников «Золо-
того ключика» Анна Иванова. – За это 
время капитальный ремонт здания ни 
разу не проводился. Не лучше ситуа-
ция во втором корпусе детского сада, 
там расположены основные группы 
для дошколят. Мы неоднократно об-
ращались к главе Красноармейского 
района Юрию Сакулину, но проблема 
до сих пор с мертвой точки даже не 
сдвинулась.

В плачевном состоянии детского 
сада депутаты убедились лично, по-
бывав в «Золотом ключике».

Сумма, которая требуется на ка-
питальный ремонт обоих корпусов, 
довольно внушительная: 3 миллиона 
460 тысяч рублей – на ремонт од-
ноэтажного корпуса и более 60 мил-
лионов рублей – на основной корпус. 
Понятно, что местному бюджету с 
такой многомиллионой задачей са-
мостоятельно не справиться. Однако 
в ходе обсуждения проблемы глава 
Красноармейского района пообещал 
выделить из местной казны 600 тысяч 
рублей на капремонт одноэтажного 
здания детского сада.

– Оставшиеся 2 миллиона 800 ты-
сяч рублей постараемся выделить из 
областного бюджета при условии, что 

ремонтные работы будут завершены 
до середины января 2018 года, – об-
надежил Владимир Мякуш. – В нача-
ле следующего года обязательно лич-
но проверю выполнение этой задачи. 
Что касается ремонта второго корпуса, 
то тему вынесем на обсуждение спе-
циального совместного совещания с 
министерством образования и науки 
области и региональным минстроем. 
Наша задача – включить детский сад 
в график ремонтных работ на 2018 год 
в рамках программы по подготовке 
дошкольных образовательных учреж-
дений к новому учебному году. 

Проблему капитального ремонта 
«Золотого ключика» Владимир Мякуш 
взял под личный контроль.

новЫе доРоГи
Непростая ситуация по ремонту 

двух дорог в селе Таукаево. Местный 
житель Ильдар Хаиров рассказал 
председателю областного парламента, 
что в селе ремонта требуют сразу две 
улицы – Механизаторов (800 метров) 
и Салавата Юлаева (500 метров). По-
ложительное заключение государ-
ственной экспертизы имеется, однако 
денег на ремонт дорог в районе нет.

ГаЗифиКация
Не осталась без внимания предсе-

дателя областного парламента и про-
блема газификации трех улиц – Пер-
вомайской, Станционной и Советской 
в поселке Канашево.

– Еще в 2012 году мы провели со-
брание и приняли решение собрать 
деньги на подготовку проектно-
сметной документации на подведение 
газопровода к трем нашим улицам, 

– рассказала представительница ини-
циативной группы жителей Вера Бо-
рисова. – В 2013 году положительное 
заключение государственной экспер-
тизы было получено, и мы передали 
все документы в управление строи-
тельства администрации Красноар-
мейского района. В проект вошли 67 
домов. Нас поставили в очередь. Про-
шло уже четыре года, а строительство 
газопровода до сих пор не началось. 
В следующем году уже истекает срок 
действия проектно-сметной докумен-
тации.

Владимир Мякуш, внимательно 
выслушав жильцов, оперативно свя-
зался с министерством строительства 
и инфраструктуры Челябинской обла-
сти и предложил совместно прорабо-
тать оперативное решение вопроса. 

– Постараемся сделать все, чтобы 
все три улицы вошли в программу по 
газификации на следующий год, – за-
верил председатель областного пар-
ламента. – Вопрос возьму под личный 
контроль. 

Кроме того, держать руку на пуль-
се по данному вопросу Владимир 
Мякуш поручил своему заместителю, 
депутату Константину Захарову, в чей 
избирательный округ входит Красно-
армейский муниципальный район.

Ремонт доРоГ
Также во время своего рабочего 

визита Владимир Мякуш проверил 
ход дорожных работ. На днях здесь 
был закончен ремонт въездной доро-
ги в поселок Канашево. Ремонт трассы 
стал возможен благодаря выделению 
дополнительных средств из област-
ной казны.

– На протяжении 20 лет дорога на 
въезде в наш поселок не видела ре-
монта, – рассказала депутат район-

ного собрания Валентина Балашова. 
– Проехать здесь было сложно: ямы, 
ухабы, кочки, дорога была сильно 
разбитая. Но благодаря поддержке 
губернатора и депутатов этим летом 
дорогу отремонтировали. Уже 1 сен-
тября она была сдана в эксплуатацию. 
Дорога для поселка имеет страте-
гическое значение, ведь в нашем 
населенном пункте проживает три 
с половиной тысячи граждан. Регу-
лярно по этой дороге ездят в том 
числе и школьные автобусы. И если 
раньше добраться до Канашево было 
проблематично, то теперь каждые 15 
минут в поселок ездят маршрутные 
такси. 

итоГ
Подводя итоги своей работы в 

Красноармейском районе, председа-
тель областного парламента Влади-
мир Мякуш заверил: все обращения и 
просьбы жителей взяты под контроль, 
их исполнение в обязательном поряд-
ке будет проверено. 

Как добавил руководитель депу-
татского корпуса, практика подобных 
выездных встреч с жителями глубин-
ки обязательно будет продолжена, 
ведь прямой диалог с гражданами 
дает возможность быть в курсе тех 
проблем и чаяний, которыми живут 
люди, оперативно решать наиболее 
острые вопросы.

Ирина Яббарова. 
Фото Людмилы Потаповой

наша СпРавКа
Ремонт канализации, потолков, 

пола, внутренних помещений, ре-
монт крыльца – все это необходимо 
провести в одноэтажном корпусе 
детского сада для безопасного пре-
бывания в нем малышей.

Владимир мякуш: «Нам ВажеН прямой 
диалог с граждаНами»

порядка 11 млН руб.
 было выделено 

красноармейскому 
муниципальному району для 

реализации партийного 
проекта «городская среда». 

денежные средства 
направлены на 

благоустройство более десяти 
дворов.

Окончание. Начало на стр. 1.

Депутат районного собрания 
Валентина Балашова

Представительница 
инициативной группы жителей 

Вера Борисова

Н
апомним, с мая прошлого 
года протоколы в отноше-
нии нарушителей тишины 

в ночное время составляли админи-
стративные комиссии, у полиции же 
таких полномочий не было. Причи-
на – отсутствие соглашения между 
Министерством внутренних дел и 
правительством региона. Но, как про-
комментировал заместитель пред-
седателя Законодательного Собрания 

Челябинской области, руководитель 
комитета по законодательству, госу-
дарственному строительству и местно-
му самоуправлению Анатолий Брагин 
(фракция «Единая Россия»), 17 июня 
текущего года такое соглашение было 
наконец-то подписано. На выполнение 
обязательств сотрудниками полиции 
по составлению протоколов выделено 
необходимое финансирование.

Ирина Ябарова   

сотрудники правоохранительных органов будут составлять 
протоколы за нарушение тишины и покоя граждан. 
соответствующий проект закона в первом Чтении был принят на 
оЧередном заседании законодательного собрания Челябинской 
области.

закоН о тишиНе под коНтролем полиции
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К
ак обратила внимание Мари-
на Поддубная, проект «Марш-
рут – округ» создан именно 

для того, чтобы у южноуральских 
парламентариев была возможность 
на нескольких информационных пло-
щадках рассказать о своей деятельно-
сти в избирательном округе, о добрых 
делах, которые удалось сделать, о том, 
какая помощь предоставляется мест-
ным жителям. При освещении проекта 
«Маршрут – округ» используется сразу 
несколько информационных ресурсов. 
Так, подробные сюжеты о работе депу-
татов в своих избирательных округах 
выходят в телевизионной программе 

«Наш парламент», публикуются на 
страницах газеты «Парламентская не-
деля», а также в средствах массовой 
информации тех населенных пунктов, 
которые входят в избирательный 
округ депутатов.

За первое полугодие 2017 года 
съемочная группа областного парла-
мента и корреспонденты газеты «Пар-
ламентская неделя» в рамках проекта 
Маршрут – округ» посетили шесть 
избирательных округов. Парламент-
ские журналисты рассказали о работе 
в избирательном округе депутатов–
единороссов Сергея Жесткова, Павла 
Шиляева, Михаила Видгофа, Марины 

Поддубной, первого заместителя 
председателя Законодательного Со-
брания Челябинской области Юрия 
Карликанова (фракция «Единая Рос-
сия») и заместителя председателя об-
ластного парламента Анатолия Бра-
гина (фракция «Единая Россия»). До 
конца года планируется посетить еще 
пять избирательных округов. – Для 

участия в проекте «Маршрут – округ» 
необходимо подготовить два–три 
мероприятия с участием депутата, 
желательно, чтобы они были акту-
альными, злободневными, а главное 

– отражали роль депутата в решении 
тех или иных проблем, – добавила 
Марина Поддубная. – В настоящее 
время заявки еще принимаются, по-

этому если у кого-то из депутатов есть 

желание принять участие в проекте, 

необходимо оставить свою заявку и 

подготовить несколько актуальных 

мероприятий для освещения. 

В ближайшее время уже начнется 

формирование плана реализации про-

екта «Маршрут – округ» в 2018 году.

Большое внимание участники ко-

митета уделили обсуждению вопроса 

по созданию телевизионной студии 

регионального парламента. На сегод-

няшний день выделено помещение, 

в котором идут ремонтные работы, 

объявлены конкурсные процедуры 

на приобретение и поставку необ-

ходимого технического оборудова-

ния. Создание телестудии позволит 

в оперативном режиме освещать 

деятельность регионального парла-

мента, доводить до южноуральцев 

информацию о принятии важнейших 

социальных законов. 

председатель комитета по информационной политике марина 
поддубная (фракция «единая россия») призвала парламентариев 
проявить активность при уЧастии в проекте законодательного 
собрания Челябинской области «маршрут - округ». напомним, проект 
действует уже несколько лет. за прошедшие годы его уЧастниками 
становились парламентарии из всех представленных 
в законодательном собрании фракций. промежутоЧные результаты 
реализации проекта за прошедшие полгода были рассмотрены 
на оЧередном заседании комитета по информационной политике.

Марина ПоддубнАя, председатель комитета 
по информационной политике 
(фракция «Единая Россия»):

«Маршрут – округ» – проект уникальный. Счи-
таю, что для депутатов нет более полезного 
проекта, ведь он позволяет через несколько 

информационных ресурсов рассказать о работе пар-
ламентариев, о том, какие проблемы депутатам 
приходится решать в избирательных округах, по-
казывает взаимодействие парламентариев и граж-
дан. На мой взгляд, участие в проекте – хорошая 
возможность для каждого депутата рассказать о 
своем округе, о своей деятельности. Поэтому 

призываю коллег-депутатов подавать заявки на участие, планировать ме-
роприятия, рассказывать о своих достижениях.

депутаты расскажут о работе В округах

В 
сквере горожане смогут отдохнуть 
под сенью воспетых классиками 
деревьев: каштан Владимира Вы-

соцкого, ель Афанасия Фета, клён Сергея 
Есенина – всего было высажено более 
30 деревьев разных видов. Сквер уни-
версальный: здесь можно обменяться 
литературой, почитать электронную кни-
гу, послушать стихи челябинских поэтов, 
воспользоваться Wi-Fi и отдохнуть всей 
семьей.

Мероприятие открыла Наталья Дис-
кая, директор Челябинской областной 
универсальной научной библиотеки: «Мы 
хотели сделать это большое пространство 
комфортным и удобным для горожан на-
шего города и прежде всего для читателей 
библиотеки. Сегодня у вас будет возмож-
ность сделать такой заключительный ак-
корд – посадить деревья, которые украсят 
Литературный сквер».

Это проект неравнодушных граждан, 
каждый внес в него что-то свое: челябин-
ские предприниматели проделали мас-
штабные работы по корректировке про-
блемной территории, экологический фонд 

«Моя планета» подготовил саженцы, со-
трудники Публичной библиотеки помогали 
в обустройстве сквера, группа челябин-
ских урбанистов готовила игровую зону, а 
цветы, высаженные на аллее, привез из 
своего сада и посадил глава Центрального 
района Виктор Ереклинцев.

Для жителей Челябинска работали 
книжная выставка «Природа в стихах и 
прозе» и ретроспектива «Как это было», 
привлекающие гуляющих горожан в сквер. 
Звучали стихи классиков в исполнении 
участников литературной мастерской На-
тальи Рубинской, звуки флейты и гитары 
мелодично разносились по скверу, сту-
дия «Гаттака» провела мастер-класс по 
основам исторического танца, а учащиеся 
детско-юношеской спортивной школы по 
шахматам и шашкам учили челябинцев 
основам этих интеллектуальных игр.

В день открытия южноуральцы смогли 
посадить дерево и взять над ним шефство. 
Своими «покровителями» обзавелись ива, 
дуб, липа, яблоня и другие деревья.

Фото Владимира Лушникова

Н
аграждение прошло на заседании исполкома Челябинской областной федера-
ции хоккея, президентом которой является Владимир Мякуш. По его словам, 
в юбилейный год будут отмечены все, кто неравнодушен к этому виду спорта, 

служит его развитию и популяризации.
– Наша главная задача – не только сохранить этот популярный вид спорта, но и 

приумножить его кадрами, тренерским составом, спорткомплексами, а главное – про-
должить создание детских хоккейных команд на всей территории нашей области, – под-
черкнул Владимир Мякуш.

Стоит отметить, что по личной инициативе спикера областного парла-
мента только за последние два года на территории области было установ-
лено 36 хоккейных пластиковых коробок. До конца этого года корты откро-
ются еще в десяти муниципальных районах – Еманжелинском, Сосновском, 
Варненском, Копейском, Агаповском, Аргаяшском и других.

Кроме того, участники исполкома региональной федерации хоккея 
решили провести в декабре товарищеский матч среди ветеранов спорта и 
любителей со всего Уральского федерального округа.

новое культурное пространство появилось в самом центре города: литературный 
сквер объединяет пешеходную кировку и сквер алое поле. в высадке деревьев 
возле областной науЧной библиотеки принял уЧастие заместитель председателя 
законодательного собрания александр журавлев (фракция «единая россия»).

литературНый скВер открылся В челябиНске

за заслуги В разВитии спорта

Владимир мякуш Вручил 
Награды от Федерации хоккея 

россии ВетераНам, судЬям и 
треНерам челябиНского хоккея

Это проект неравнодушных граждан, каждый внес в него что-то свое

за вклад в развитие отеЧественного хоккея представители регионального 
хоккейного движения полуЧили медали и дипломы за подписью президента 
федерации хоккея россии владислава третьяка. заслуженные награды в Честь 
70-летия отеЧественного хоккея полуЧили семь южноуральцев.

Ирина Яббарова
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Н
ациональное исследование 
качества образования про-
водится в российских школах 

с прошлого года по ряду дисциплин. 
Среди предметов, которые попали под 
контрольный срез в этом году, стал и 
английский язык. В исследовании при-
нимали участие 884 школьника.

– Результаты показали, что мето-
дика преподавания и знание детьми 
иностранного языка сильно проседа-
ют, – сделал выводы Александр Куз-
нецов. – На фоне этого разговоры о 
необходимости сделать иностранный 
язык обязательным экзаменом при 
выпуске из школы кажутся вполне 
обоснованными. Правда, пока решено, 
что на эту систему российские школы 
будут переходить лишь после 2020 
года и не все сразу, а те, кто войдут в 
пилотный проект. Но уже понятно, что 
методика преподавания иностранного 
языка должна радикально меняться. 
Уверен, что это будет отражено и в 
новых федеральных государственных 
стандартах, которые также должны 
вступить в силу после 2020 года.

Аналогичные исследования про-
шли и по ОБЖ. И в данном случае так-
же полученные результаты показали, 
что не всегда дети могут применять 
в жизни полученные на уроках ОБЖ 
знания и навыки. 

– Кроме того, качество образова-
тельного процесса оценивается и в 
ходе всероссийских проверочных ра-
бот, – добавил министр образования. 

– В этом году в них приняло участие 
9343 второклассника из 178 школ Юж-
ного Урала и 8 тысяч пятиклассников из 
189 школ. Здесь проверялось качество 

подготовки ребят по русскому языку, 
математике, окружающему миру, био-
логии и многим другим дисциплинам. 
Что касается одиннадцатиклассников, 
то они также участвовали во всерос-
сийских проверочных работах. Стар-
шеклассников проверяли на знание 
географии, истории, химии, физики. 
И, надо отметить, все дети показали 
неплохие результаты. Правда, порой 
у нас возникают сомнения по пово-
ду объективности данных, поскольку 
проверку проводят педагоги, которые 
и обучают ребят, а значит, со стороны 
педагогического состава есть соблазн 
показать результаты выше, чем они 
есть на самом деле. Но работа по по-
вышению объективности всероссий-
ских проверок активно ведется. Тем 
более что необходимость и важность 
этого направления бесспорна, ведь 

без этой работы проблематично го-
ворить о качестве образовательного 
процесса.

Большое внимание сейчас уделя-
ется и повышению качества образо-
вания в среднем профессиональном 
звене. По словам Александра Кузне-
цова, к оценке качества полученных 
профессиональных знаний в этом 
направлении привлекаются даже 
столичные специалисты, а весь про-
цесс контрольного среза ведется под 
камерами видеонаблюдения.

– Безусловно, современная мате-
риальная база в процессе обучения 
крайне важна, но по-настоящему 
качественное образование возможно 
лишь при наличии высококвалифи-
цированного педагогического соста-
ва, – прокомментировал заместитель 
председателя областного парламента, 
руководитель комитета по социаль-
ной политике Александр Журавлев 
(фракция «Единая Россия»). – Кроме 
того, не стоит забывать и про воспита-
тельный процесс в ходе образования. 

Эти оба направления неразрывно 
связаны между собой. Конечно, Челя-
бинской области есть чем гордиться в 
системе образования, но работы еще 
много. И важно за высокими резуль-
татами видеть и те пробелы, которые 
требуют детальной проработки.

Что касается достижений, то в те-
кущем году отмечена положительная 
динамика среднего первичного балла 
по основному государственному эк-
замену по выбору, увеличилось коли-
чество высокобалльных работ по ре-
зультатам Единого государственного 
экзамена по всем предметам.

Тем не менее депутаты област-
ного парламента рекомендовали 
министерству образования и науки 
региона усилить работу по совер-
шенствованию региональной систе-
мы оценки качества образования с 
целью сделать ее максимально объ-
ективной. 

уровень знания иностранного языка среди южноуральских 
школьников пока хромает. на это обратили внимание депутаты 
областного парламента на заседании комитета по социальной 
политике, анализируя каЧество образования на южном урале. к такому 
мнению парламентарии пришли в результате озвуЧенных министром 
образования и науки Челябинской области александром кузнецовым 
результатов национального исследования каЧества образования.

Александр ЖурАВлеВ, заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской области, 
председатель комитета по социальной политике 

(фракция «Единая Россия»):
Глубоко убежден, что система образования не только должна давать 
знания, но и содержать в себе воспитательный процесс. В этом случае 
качество образования наших детей будет в разы выше.

Что касается оценки качества, то вопросов здесь еще много. За последние 
несколько лет проведена большая работа, которая позволила поднять на вы-
сокий уровень систему образования, но пробелов еще достаточно. Во-первых, 
считаю важным снижать бумажную нагрузку на педагогов, чтобы у них было 
больше времени заниматься с детьми, уделять внимание самообразованию.

Серьезно на сегодняшний день стоит и вопрос обеспеченности школь-
ников учебными пособиями. Несмотря на то что в последние годы затраты 
областного бюджета на это направление значительно увеличились, на сто 
процентов учебниками наши школьники еще не обеспечены. Этот вопрос 
сейчас находится на контроле депутатов Законодательного Собрания, гу-
бернатора. И уже принято решение о дополнительном финансировании 
для приобретения учебных пособий.

аНглийский требует ВНимаНия

С 
просьбой рассмотреть возможность сни-
жения транспортного налога на мотоци-
клы и мотороллеры с мощностью двига-

теля свыше 36 лошадиных сил к южноуральским 
законодателям обратился руководитель Главного 
управления МВД России по Челябинской области.

По данным ГИБДД, за семь месяцев 2017 года 
на территории нашей области совершено 37 ДТП 
на незарегистрированных мотоциклах, в которых 
погибло четыре человека. Сотрудниками ГИБДД 
выявлено 2545 нарушений правил дорожного 
движения мотоциклистами, из них 1789 фактов – 
на незарегистрированных мотоциклах.

– В ГИБДД уверены, что снижение налоговой 
ставки будет способствовать регистрации мо-
тоциклов, ранее не стоящих на учете, что поло-
жительно отразится на безопасности дорожного 
движения и снижении ДТП, заметил председа-
тель Законодательного Собрания Челябинской 
области, председатель комитета по бюджету и 
налогам Владимир Мякуш (фракция «Единая 
Россия»). В настоящее время транспортный налог 
для мотоциклов установлен в сумме 50 рублей, 
его предлагается снизить до 30 рублей. Тема уже 
обсуждалась с губернатором, и, несмотря на то, 

что выпадающие доходы областного бюджета за 
счет снижения налоговой ставки за год могут со-
ставить 3,6 миллиона рублей, Борис Дубровский 
с предложением снизить транспортный налог 
для мотоциклистов согласился. 

Отвечая на вопросы парламентариев, на-
сколько такая мера будет эффективной, на-

чальник управления ГИБДД ГУ МВД Российской 
Федерации по Челябинской области Андрей Му-
рыгин высказал уверенность, что львиная доля 
мотоциклистов в этом случае может выйти из 
тени. 

– Мы проанализировали ситуацию в других 
российских регионах, – прокомментировал ру-
ководитель областной Госавтоинспекции. – К 
примеру, в Пермском крае, сравнимом по тер-
ритории с Челябинской областью, налоговая 
ставка составляет 19 рублей. Там зарегистриро-
вано 112 тысяч мотоциклов. На Южном Урале 
при ставке транспортного налога в 50 рублей 
зарегистрировано всего 48 тысяч мотоциклов, 
хотя на самом деле их значительно больше. 

В нашем регионе по мотоциклам с мощно-
стью двигателя свыше 36 лошадиных сил уста-
новлена максимально допустимая Налоговым 
кодексом ставка – 50 рублей. 

По сравнению с другими субъектами УрФО 
она – самая высокая (в Свердловской области 

– 32,9 рубля, в Тюменской и Курганской – 30 
рублей, в Ханты-Мансийском и Ямало-Ненецком 
автономных округах – 25 рублей).

Обсудив проект закона, парламентарии ре-
шили принять его сразу в трех чтениях. В силу 
закон вступит уже с 1 января 2018 года. Однако 
депутаты пришли к мнению, что в начале 2019 
года необходимо будет вернуться к этому во-
просу, чтобы посмотреть эффективность реали-
зации закона.

ВыВести мотоциклистоВ из теНи
для владельцев мотоциклов мощностью 
свыше 36 лошадиных сил предлагается 
снизить транспортный налог. тема, 
рассмотренная на оЧередном заседании 
областного парламента, вызвала жаркое 
обсуждение со стороны парламентариев.

Владимир Мякуш, 
председатель 

Законодательного Собрания 
Челябинской области, 

председатель комитета по 
бюджету и налогам 

(фракция «Единая Россия»):
Не все мотоциклы и мотороллеры с мощ-
ностью двигателя свыше 36 лошадиных 
сил регистрируются их владельцами в Го-

савтоинспекции. Сотрудники ГИБДД уверены, 
что отчасти это связано с высокой налоговой 
ставкой, и если транспортный налог снизить, то 
количество зарегистрированных мотоциклов 
и мотороллеров увеличится. Кроме того, это 
может положительно сказаться на статистике 
дорожно-транспортных происшествий на до-
рогах Челябинской области, то есть число ДТП, 
случившихся по вине владельцев мотоциклов, 
может значительно уменьшиться. По данным 
ГИБДД, на сегодняшний день на дорогах 
региона ездит более тысячи незареги-
стрированных мотоциклов.

129 
ВыпускНикоВ 
школ 
 в этом году сдали егЭ на 100 бал-
лов. для сравнения, в прошлом 
году таких было 102 человека.

Ирина Яббарова

На Южном урале зарегистрировано 
всего 48 тысяч мотоциклов, хотя на 

самом деле их значительно больше
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–В 
конце сентября у нас со-
стоится последняя встре-
ча в рамках обсуждения 

инициатив для Стратегии–2035. Поэто-
му большая просьба не затягивать с 
описанием инициатив. Каждое мнение 
для нас очень ценно, каждое прохо-
дит экспертную оценку. Так, по итогам 
прошлой нашей встречи было принято 
решение о межведомственном инфор-
мационном сотрудничестве, а также о 
необходимости изменения законода-
тельства в части лицензирования цен-
тров дополнительного образования. 
Уверен, сегодняшний круглый стол 
будет не менее продуктивным, – от-
метил Дубровин.

Выступающего поддержал член Со-
вета Федерации Федерального Собра-
ния РФ Олег Цепкин: «После каждой по-
добной встречи нами рассматриваются 
десятки инициатив. Среди них предло-
жения от министерства образования и 
науки Челябинской области, министер-
ства социальных отношений, Главного 
управления по труду и занятости на-
селения, Законодательного Собрания, 
а также от активных и неравнодуш-
ных граждан. Уже в октябре данная 
тема будет вынесена на федеральную 
площадку. Сегодня наша общая цель – 
сделать так, чтобы через 20 лет страна 

имела как можно больше социально и 
экономически активных граждан».

Сегодня участники круглого стола 
обсудили сразу три периода развития 
личности: школьный, подростковый 
и период юности. Одну из инициатив 
озвучила директор консультационного 
центра «Топ-500 ЮУрГУ» Юлия Бель-
кова. По ее мнению, большую роль в 
личностном росте ребенка может сы-
грать ученическое само-управление. 
«Сегодня этот элемент школьной воспи-
тательной системы в основном распро-
странен в старших классах. Однако он 
может быть применен и в начальной 
школе. Уже в этом возрасте ребенок 
в силах взять на себя часть важных 
функций. Реализация ученического са-
моуправления поможет школьникам 
развить навыки самостоятельности, 
приобрести жизненный опыт», – по-
делилась мнением спикер.

В ходе дискуссии звучали реплики 
о необходимости поддержки центров 
дополнительного образования и раз-
нообразных тематических детских сле-
тов. «Чего стоит хотя бы палаточный 
лагерь юных поисковиков на берегу 
Тургояка. Все лето дети здесь занима-
ются сразу по нескольким програм-
мам, среди них военно-спортивная, 
эколого-краеведческая, техническая, 

геологическая и другие. Дети полу-
чают азы профессий. Необходимо по-
ощрять такие проекты», – высказал 
свою позицию эксперт Общественной 
палаты Челябинской области Игорь 
Белехов.

Заместитель председателя Обще-
ственной палаты Челябинской области 
Николай Дейнеко поднял тему недо-
статочного бюджетного финансирова-
ния детско-юношеского спорта. «Спорт 
прививает дисциплину, укрепляет 
характер, у детей появляется стрем-
ление развиваться, достигать высоких 
результатов. Но, к сожалению, сегодня 
спорт не самое дешевое удовольствие. 
Зачастую все траты ложатся на плечи 
родителей: это и форма, и оплата по-
ездок на соревнования. Необходимо 
усиливать бюджетную часть этого на-
правления, развивать дворовой спорт», 

– считает он.
А эксперт Общественной палаты ре-

гиона Оксана Кирюшина предложила 
участникам круглого стола обдумать 
идею нового молодежного проекта. 
«Предлагаю разработать долгосрочный 
проект, направленный на популяриза-
цию успешных примеров самореализа-
ции как в области политики, так и спорта, 
бизнеса, общественной деятельности и 
так далее. В рамках регулярных встреч 
рассказывать о людях Челябинска и 
Челябинской области, на которых стоит 
равняться, которые могут быть при-
мером и ориентиром для подростков и 
молодежи», – поделилась своей идеей 
спикер.

Председатель Общественной пала-

ты Челябинской области Олег Дубро-
вин поддержал данную инициативу. 
«Подобные проекты сегодня дей-
ствительно востребованы. Молодежь 
нуждается в позитивных историях о 
своих сверстниках, в историях успеха. 
На прошлой неделе советом Обще-

ственной палаты Челябинской области 
было принято решение о формирова-
нии при палате региона молодежного 
крыла. Интересно, что эти ребята тоже 
высказывали заинтересованность в по-
добном проекте. Нужно детально про-
работать идею».

в правительстве региона 
состоялся круглый стол, 
посвященный обсуждению 
инициатив для стратегии 
социально-экономиЧеского 
развития региона до 2035 года. 
от законодательного собрания 
в нем приняли уЧастие депутат 
михаил видгоф (фракция «единая 
россия») и сенатор олег цепкин. 
открыл встреЧу председатель 
общественной палаты 
Челябинской области олег 
дубровин. он напомнил 
собравшимся об итогах 
предыдущего круглого стола по 
этой теме и призвал уЧастников 
дискуссии активизировать свои 
усилия по выработке конкретных 
предложений.

Все озвученные предложения будут проанализированы. Прием ини-
циатив продолжается. Его осуществляет приемная Олега Цепкина. 

Адрес приемной: 454009,  г. Челябинск, ул. кирова, 114, каб. 210, 211, 
тел. 8 (351) 239-25-08, факс  8 (351) 239-88-76. 

Адрес электронной почты: popova_ev@zs74.ru.

В поисках стратегии

Р
асширенное заседание про-
шло в зале заседаний де-
путатов Законодательного 

Собрания области. Среди пригла-
шенных – губернатор региона Борис 
Дубровский, министр финансов Ан-
дрей Пшеницын, руководители му-
ниципальных контрольно-счетных 
органов Челябинской области.

Обращаясь к коллегам, Вла-
димир Мякуш подчеркнул, что на 
протяжении почти четырех столетий 
система государственного финансо-
вого контроля в России укреплялась 
и приносила ощутимую пользу для 
становления и развития нашего го-
сударства.

– Такой контроль в регионах 
обеспечивается независимыми 
контрольно-счетными органами, – 
продолжил спикер областного пар-
ламента. – Законодательным Собра-
нием области в 2000 году был создан 
постоянно действующий орган госу-
дарственного финансового контроля 

– Контрольно-счетная палата обла-
сти. За прошедший период палата 
прошла большой путь становления и 
развития, став сегодня мощной, дис-
циплинированной хорошо организо-
ванной структурой и на всех этапах 
своей деятельности достойно решая 
поставленные задачи.

По словам Владимира Мякуша, 

депутаты Законодательного Собра-
ния Челябинской области большое 
значение придают действенному кон-
тролю за расходованием бюджетных 
средств, предупреждению финансо-

вых нарушений и высоко оценивают 
деятельность сотрудников палаты по 
осуществлению контроля за закон-
ностью, эффективностью и целевым 
использованием бюджетных средств, 

за финансовой эффективностью рас-
поряжения и управления областной 
собственностью.

Владимир Мякуш поздравил 
коллектив КСП с профессиональ-
ным праздником, пожелал новых 
успехов в работе на благо Челябин-
ской области. Лучшие сотрудники 
Контрольно-счетной палаты были 
отмечены благодарностями и грамо-
тами губернатора Челябинской об-
ласти и Законодательного Собрания 
Челябинской области.

Напомним, что в 2000 году был 
принят закон Челябинской области 
«О Контрольно-счетной палате». 
Именно Законодательным Собра-
нием Челябинской области в марте 
2000 года была создана Контрольно-
счетная палата. Принятый закон об-
ласти неоднократно приводился в 
соответствие, совершенствовался с 
учетом повышающихся требований 
законности, эффективности и ре-
зультативности использования госу-
дарственных средств.

губернатор борис дубровский и председатель законодательного 
собрания Челябинской области владимир мякуш приняли уЧастие 
в торжественном заседании коллегии контрольно-сЧетной палаты 
Челябинской области, посвященном 370-летию со дня образования 
системы государственного финансового контроля в россии.

системе ФиНаНсоВого коНтроля россии – 370 лет

В 
областном парламента прошло заседание Экспертного экономиче-
ского совета при Законодательном Собрании в новом составе. Его 
председателем был избран декан экономического факультета Че-

лябинского государственного университета Алексей Шумаков, заместителем 
председателя – директор Высшей школы экономики и управления Южно-
Уральского государственного университета Ирина Савельева. 

Работа совета в ближайший период будет посвящена разработке эксперт-
ного заключения о ходе исполнения Стратегии социально-экономического 
развития Челябинской области до 2020 года. Необходимо будет дать оценку 
документу по всем 22 направлениям стратегии. Первое предварительное 
заключение планируется представить депутатам к 15 сентября, чтобы к 20 
сентября на заседании комитета ЗСО по экономической политике депутаты 
приняли решение о ходе исполнения стратегии, опираясь на мнения экс-
пертов совета. А 20 октября в Законодательном Собрании впервые пройдут 
публичные слушания по реализации Стратегии 2020.

Напомним, что в полномочия Экспертного экономического совета входит 
оказание консультативной помощи при разработке стратегии социально-
экономического развития Челябинской области, проектов законов и по-
становлений Законодательного Собрания в сферах стратегического пла-
нирования, экономической, промышленной и отраслевой политики; под-
готовка замечаний и предложений по проектам законов и постановлений 
Законодательного Собрания; подготовка предложений и рекомендаций по 
совершенствованию областного и федерального законодательства; подго-
товка экспертных заключений по стратегии социально-экономического раз-
вития Челябинской области, а также подготовка аналитических материалов 
в сферах стратегического планирования, экономической, промышленной и 
отраслевой политики для Законодательного Собрания.

В состав совета входят 16 человек. Большинство членов совета являются 
руководителями вузов, факультетов и кафедр экономического направления.

кстати

актуально

После каждой такой встречи рассматриваются десятки инициатив от 
всех заинтересованных сторон. Уже в октябре все предложения будут 

вынесены для обсуждения на федеральную площадку

Лучшие сотрудники контрольно-счетной палаты были 
отмечены благодарностями и грамотами губернатора 

и Законодательного Собрания Челябинской области
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Озеро 
Иткуль рас-

положилось в северной 
части Верхнего Уфалея, рядом 

с одноименным поселком и селом 
Даутово. Длина озера составляет семь 

километров, ширина – пять с половиной 
километров. Общая площадь водоема – 

30 квадратных километров
В озеро Иткуль впадает несколько рек: 
Каменушка, Долгая, Зюзелка, Шардат-

ма и Карабайка. Кроме того, озеро 
дает начало реке Исток, через 

которую сообщается 
с Синарой.

2017-й – год экологии

озеро иткулЬ

«Второй тургояк с берегами 
аркаима» – именно так 

историки В наши дни 
назыВают озеро иткуль. 

а Все благодаря находкам, 
которые были обнаружены 

В здешних местах.

Озеро Иткуль расположено среди сосново-
березовых лесов. На берегах водоема растет 

тростник, а в самом озере много подводной 
растительности, в основном элодеи. 

Иткуль – место обитания плотвы, 
окуня, также здесь можно увидеть 

хищницу-щуку. Богато озеро и лещом. 
По словам некоторых рыбаков, встре-
чаются в водоеме налим и золотой 
карась. Также здесь много мелкого 
рака.

На озере расположен оригинальный остров 
Галька. Местные называют его «Аулташ»: «аул» 

– город», а «таш» – камень. Если дословно – Ка-
менный Город, который состоит из груды кам-
ней и валунов. 

Южный берег Иткуля – обрывистый. На-
против одного из обрывов озера в воде стоит 
одинокая скала, которую прозвали «шайтан-
камень». «Шайтан» в переводе с арабского язы-
ка – злой дух, черт. Если верить преданиям, 
«шайтан-камень» долгое время использовался 
в качестве места для жертвоприношений на 
хорошую погоду.

Здешние места очень любил известный ска-
зочник Павел Бажов, который в своих произ-
ведениях несколько раз упоминал о необычном 
камне, высящемся из воды. В своем сказе «Над-
пись на камне» он писал, что Иткуль находится 
на высоком месте, его берега покрывают песок 
и камни, а вокруг – сосны. Вокруг озера красу-
ется сосновый бор и чувствуется неуловимая 
музыка вершин. Посреди озера высовывается 
из воды «шайтан-камень», в игре света и тени и 
блеске воды он кажется согретым, будто только 

что окунулся своим каменным лицом в воду. А 
герои его сказа «Золотой волос» сумели найти 
спасение от Полоза. Между прочим, здесь до 
сих пор помнят легенды о гигантском змее, ко-
торый неожиданно выплывал из озера, ловил 
рыбаков или отдыхающих и уносил под воду.

Если верить историкам, то именно в районе 
озера Иткуль появился первый человек, и было 
это порядка семи тысяч лет назад. Считается, 
что в третьем тысячелетии до нашей эры неда-
леко от озера Иткуль проживали ремесленники, 
кузнецы и гончары. К слову, на это указывают и 
многочисленные археологические находки.

Берега озера станут неплохим местом для тех, кто 
мечтает отдохнуть от шума больших городов, зарядиться 
энергией природы. 

На берегу расположены несколько баз отдыха и турбаз. 
Наиболее обустроенный пляж находится со стороны по-
селка Иткуль. Футбольное и баскетбольное поля, туалеты, 
хорошая дорога, еженедельная уборка пляжа – все это 

по достоинству оценят те, кто привык отдыхать с ком-
фортом. Правда, есть одно маленькое «но»: пляж 
находится на пути к водопою местных коров.

Найдут себе уютное место и те, кто пред-
почитает, забыв на некоторые время о 
благах цивилизации, отдохнуть «дикаря-
ми». Палатки, мангалы, костры и песни 
под гитару надолго останутся в памяти 
о приятно проведенных каникулах. 

Неплохо здесь могут провести 
время и любители рыбалки, что на-
зывается, для души. Однако надо 
помнить, что водоем признан кор-
мовой базой для разведения рыбы, 
а потому любой любительский лов на 
нем запрещен. Но посидеть с удочкой 
на берегу не возбраняется.

На озере Иткуль есть несколько плат-
ных пляжей, в основном они расположи-
лись на северном берегу водоема. При въез-
де всем отдыхающим выдают пакет для мусора. 
Примерная стоимость с одного авто – от 300 до 600 
рублей.

Из Челябинска по Свердлов-
скому тракту через населенные 

пункты Долгодеревенское, 
Аргаяш, Кыштым, Касли и 

Верхний Уфалей. Немного 
не доезжая до Верхнего 
Уфалея, поворачиваем 
направо по указателю 
на озеро Иткуль.

Есть и еще один 
маршрут: по автодоро-
ге Челябинск – Екате-

ринбург до Снежинска, 
который нужно объехать 

с юга. Дальше едем на 
северо-восток. Ориентир – 

указатель на деревню Ключи. 
На расстоянии примерно в один 

километр с западной стороны и на-
ходится озеро Иткуль.

Ирина яббарова. Фото Л. Магазовой

Флора и ФауНа

как добратЬся

достопримечателЬНости

чем заНятЬся

Можно увидеть 
хищницу-щуку

Элодея
«шайтан-камень»

каменный Город
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Ответы:

сканвОрд

2 
сентября 2017 года в «Лево-
бережном дворце культуры 
металлургов» Магнитогорска 

проходил зональный этап областного 
телевизионного народного конкур-
са «Марафон талантов – 2017». Вот 
уже в четвертый раз талантливые 
южноуральцы начали состязание за 
призовое место в самом народном 
телевизионном конкурсе «Марафон 
талантов».

Творческие коллективы и мастера-
ремесленники поборолись за право 
выйти в финал народного шоу. Участ-
никами зонального этапа в Магнито-
горске стали 28 творческих коллек-
тивов и 23 мастера-ремесленника 
из 10 муниципальных территорий 
Челябинской области. Свои таланты 
продемонстрировали Агаповский, 

Верхнеуральский, Нагайбакский, Бре-
динский, Варненский, Карталинский, 
Кизильский и Чесменский муници-
пальные районы, Магнитогорский и 
Локомотивный городские округа.

Однако только пять лучших твор-
ческих номеров и пять лучших масте-
ров народных промыслов и ремесел 
удостоятся чести попасть в финал 
конкурса и побороться за звание по-
бедителя.

Оценивало конкурсантов жюри, в 
состав которого вошли: заслуженный 
артист России, основатель и лидер 
группы «Ариэль» Борис Каплун и депу-

тат Законодательного Собрания Челя-
бинской области Вячеслав Евстигнеев 
(фракция «Единая Россия»), директор 
Челябинского государственного цен-
тра народного творчества Оксана Гро-
мова и заслуженный работник культу-
ры Республики Башкортостан Рашида 
Муртазина.

Телевизионный проект «Марафон 
талантов – 2017» наглядно продемон-
стрировал, что в нашей области живет 
немало по-настоящему творческих и 
активных людей. Тем, кто окажется в 
финале, предстоит еще многое пройти 
и многому научиться. 

Следующий этап конкурса «Мара-
фон талантов» встречают города Сатка, 
Кыштым, Южноуральск и Челябинск. 

Завершающий гала-концерт прой-
дет в Челябинске 27 ноября 2017 года, 
где мы и узнаем главного финалиста 

– победителя областного телевизион-
ного народного конкурса «Марафон 
талантов» 2017 года!

в магнитогорске прошел второй 
зональный этап областного 
народного телевизионного 
конкурса «марафон талантов». 
напомним, Что идея конкурса 
принадлежит председателю 
законодательного собрания 
Челябинской области владимиру 
мякушу, именно по его 
инициативе в 2014 году была 
создана площадка, на которую 
могли прийти все желающие 
поделиться своим талантом. сам 
же конкурс проводится при 
поддержке губернатора 
Челябинской области 
и законодательного собрания 
Челябинской области. 
организатор конкурса «марафон 
талантов» – Челябинский 
государственный центр 
народного творЧества 
министерства культуры 
Челябинской области, 
медиахолдинг «отв». 

мараФоН раскрыВает талаНты
актуально

В нашей области живет 
немало по-настоящему 

творческих и активных людей

Жюри справедливо оценивало  
каждого участника

З
десь сильны традиции, и с 
особым трепетом относятся к 
местным дарованиям. Внеш-

нее обустройство дворца соотносится 
и с его внутренним содержанием. В 
стенах ДК работает более 20 клуб-
ных объединений, охватывающих все 
возрастные категории, три коллек-
тива имеют звания. Отличительной 
особенностью учреждения являются 
собственные уникальные проекты. К 
примеру, особый театр «Солнцеград» 

– инновационный социальный проект 
поддержки детей и семей с детьми, 
находящихся в трудной жизненной 
ситуации. Данный проект предусма-
тривает мероприятия, направленные 
на комплексную реабилитацию детей 
данной категории и членов их семей.

Особой радостью коллектива в 
2017 году стало то, что ДК «Строитель» 
вошел в партийный проект «Местный 
Дом культуры», который позволяет 
претворить в жизнь задуманное. А 
это – окончание ремонта фасада и 
приобретение уличного светодиодно-
го экрана.

Учреждение лично посетил ре-
гиональный куратор проекта пар-
тии «Единая Россия» «Местный Дом 
культуры», депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области Вяче-
слав Евстигнеев. Директор ДК «Строи-
тель» Андрей Балбеков и начальник 
районного управления культуры Та-
тьяна Зябкина рассказали депутату 
о проведении аукционов и ходе ре-
монтных работ.

По их словам, все аукционы были 
проведены успешно, даже удалось 
сэкономить в общей сложности более 
двух миллионов рублей. Эти средства 
пойдут на ремонт и оформление вход-
ной зоны на новую интерактивную 
площадку на заднем дворе здания. 
Здесь планируется проведение меро-
приятий на свежем воздухе. Причем 
проект учитывает и интересы мало-
мобильных граждан.

В этом же дворе будет расположен 
и большой широкоформатный экран, 
использовать который планируется не 
только в качестве элемента оформле-
ния массовых мероприятий, но и для 
того, чтобы транслировать концерты 
и другие мероприятия, проходящие 
в закрытых помещениях, для широ-
кой публики на улице. Мобильность 
конструкции позволит использовать 
экран и в других местах.

– Проект «Местный Дом культуры» 
стал в каком-то смысле спасением 
для многих населенных пунктов Че-
лябинской области, ведь дома куль-
туры здесь – это центр жизни, куда 
люди приходят отдохнуть от мирских 
забот, где сохраняются традиции, 
история и самобытная культура. Важ-
но все это поддерживать и развивать. 
Уверен, что именно поддержка таких 
центров позволит сохранить на селе и 
в малых городах традиции и людей, а 
молодым людям даст возможность 
реализовать себя, – отметил куратор 
проекта «Местный Дом культуры» Вя-
чеслав Евстигнеев.

«строителЬ» обНоВили к ЮбилеЮ
В этом году «цеНтралЬНая 

клубНая система» городской 
дом кулЬтуры «строителЬ» 

В городе сатке отмечает сВое 
60-летие. причем отсчет дк 

берет Не с момеНта ВозВедеНия 
здаНия, а с Начала тВорческой 

деятелЬНости коллектиВа.


